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E4_BB_A3IT_E8_AE_c101_581500.htm 一张IT认证的证书可以

意味着高薪高职，也可以代表一种对未来梦想刻骨铭心的追

求。回忆我的大学时代，我和同寝室的室友用我们自己的经

历体验了一回IT认证。最后得到的甜酸苦辣，五彩斑斓，至

今仍然回味悠长。 我们就读的大学是一所理工科大学，工科

的底子非常厚。学校中不管是哪个系别，都有一种理论联系

实际、学以致用的情结。就拿我们就读的自动化系来说，整

个系400多人，是学校的第一大系，我们的精力非常充沛，时

刻渴求着新鲜知识。 那时候IT认证考试刚刚兴起，我认为我

们寝室算是一个特例--一个寝室七个人全都尝试了IT认证，

在全系独一无二，在那届毕业的大学生群体中也应该是很罕

见的。 不像现在的IT认证那么功利，我们真的是想通过IT认

证学些什么，然后靠自己的真才实学改变命运。当然，IT认

证只是认证，不会真的就掌握一个人的命运，但它确实成了

其中一部分人改变命运的转折点：我们在同学聚会时谈起这

件事情的时候，至今仍然为之嗟叹不已。 第一个吃螃蟹的人

小东是寝室里第一个参加IT认证的，他用实际行动成功地改

变了自己的命运。他成了寝室中第一个"吃螃蟹的人"。 小东

的成绩并不怎么样，但是他很钟情于计算机，高中时就自己

攒钱买了一台PC机。大学的时候，我们所在的自动化系当时

正在进行课程改革，在原有课程的基础上加入了计算机和通

讯系的前沿课程。小东在"纯自动化"的工科课程上表现并不

出色，不过计算机方面的课程他倒是非常乐意下苦功夫去钻



研。 大二的时候，Oracle认证刚刚进入市场，小东抓住时机

，参加了Oracle的认证培训。小东是我见过的第一个玩命学IT

认证的。他的拼命近乎走火入魔，人一下子内敛了很多，变

得不再多说话，每天除了吃饭、睡觉，就是看书和上机。 当

时Oracle认证的国内代理不超过十家，好处是证书含金量高，

缺点是淘汰率高，而且认证价格昂贵--全程考核8500元，这个

数字我铭刻在心：这对我们这帮穷学生来说，简直是"天价"

，它等于我们整整一年半的零用钱！ 为了省钱参加考试，小

东甚至每天只吃两顿饭，小菜只吃榨菜和辣酱，人瘦得跟猴

子似的。我们一个寝室的同学，大家的关系都很好，看到他

这样拼命都很心疼他。几个好心的同学便隔三差五地拉小东

出去吃夜宵、打牙祭，可是小东却捧着书，说什么也不肯去

。大概他是怕欠我们的人情吧。 凭借艰苦卓绝的努力，小东

获得了丰厚的回报。小东参加的那届Oracle考核是大陆地区的

第三次考核，只有三个人通过，小东就是其中之一。半年以

后，硅谷的一家高科技公司录用了他，小东瞒着我们不声不

响地办了退学手续，另外搞到了签证，于是顺势去了美国。

小东出国的消息震惊了整个系，不知是偶然还是必然，Oracle

认证从此一下子火了起来。此后不久，在小东的指点下，他

在电机系的女朋友也顺利通过了Oracle在大陆地区举办的第四

次考核，也通过相同的方式去了美国。 前不久我们大学同学

聚会的时候，小东正好在大陆出差。他给我们打电话说，他

到了美国后又跳了几次槽，现在替IBM做DateBase 2。他和他

女朋友已经在拉斯维加斯登记结婚了，两个人年薪加起来超

过40万美元，在硅谷外围买了房子，有了车，他爱人还为他

培育了小东二代，估计一年之后就会问世。他们的小日子过



得有滋有味的。 小东的离去给了剩下的人极大震撼，每个人

都后悔当初没有早早参加IT培训。怀着一个类似的幻想，大

家一下子都去参加了IT培训。阿哲和蒋健都选了比较流行的

微软认证，有事没事经常在一起切磋。室友们给他俩起了个

绰号：微软认证双子星。 阿哲是从MCSE学起，过了MCSD，

再加网络证书，后来升级到了MCP。我真是佩服阿哲，他的

英语底子非常差，但自从参加微软认证后，每天都捧着一本

朗文字典，读原版教材居然读得津津有味。 阿哲手持MCP证

书，毕业后在就职应聘时一路过关斩将，最后被上海通用汽

车录取，负责IT网络管理，月薪也有6000多元，在寝室里引

起轰动。我们毕业时寝室吃的"散伙饭"就是阿哲买的单。更

让人吃惊的是蒋健，他只有一张MCSE证书，但他是那种头脑

灵活、参加IT认证后懂得活学活用的人，而且他还比较喜欢

钻研前沿技术领域。在做毕业设计的时候，蒋健靠着一张证

书，获得了通用电气的青睐，被招去做毕业实习。按照蒋健

的话说，他是"用一张IT证书换了一个机遇"。 微软到学校来

招人，全校500人应聘，第一轮面试后只留下30个，蒋健十分

幸运地凭着GE公司的实习经历和一张GE主管的推荐信通过了

考核。 微软的面试淘汰率很高。第二轮面试中主考官只提了

一个问题，就是XML技术。无数计算机系的高手都不知道，

惨遭淘汰，蒋健却凭着自己平时的积累侃侃而谈，一个人说

了5分钟，主考官大为惊讶，很多前沿的内容他自己也不知道

。面试一结束，主考官就送给蒋健一件微软员工才有的T恤，

还叫蒋健不要去应聘其它公司，直接到微软上班就可以了。 

一年后蒋健做了微软的客服主管，月薪五位数，也买了房子

和车。在毕业后留在国内的同学中，蒋健的待遇和经历是非



常令人羡慕的。 就参IT认证学习而言，寝室里有两个另类：

一个是我，一个是乾乾。我们都不是单纯就技术领域来学

习IT，而是希望获得一个技术的背景，然后转型涉足更加广

阔的空间 乾乾不是学理工科的，他是管理学院的，因为住宿

床位不足，就挤到了我们寝室。他的特点在于能够十分明确

地把IT培训与自己的专业、职业设计结合起来。他认为今

后IT技术必然要与企业管理结合起来，从而脱离单纯

的Coding层面，发挥更大的作用。依现在来看，果然被他说

中了。 他去考了思科的网络架构证书，考了两次，终于考出

来了。拿着证书他先是去了一家小型的网络系统集成商那里

打工，积累经验之后跳槽到了金蝶。据说他现在是做CRM

和ERP的负责经理，项目动不动上千万。聚会时要找到他很

困难，因为他是个"飞人"--一天到晚坐着飞机在全国各地出差

。 我是寝室里唯一的一个双学士，既学自动化又学经济学。

我当然希望将文理两科的优势充分融会贯通，因为我想做个

企业家或者学者，不是程序员。 所以几经考虑，我选了SAP

R/3认证。我看中它综合性的IT管理，兼容流程控制、财务、

资源管理、生产日程、销售订单跟进、人力资源和应用服务

发展等。学费很贵，但是我确实学到了不少东西，只有一点

小小的遗憾：假如我有在商业领域丰富的经验，我学SAP的

收获一定会更大。 我的职业回报应该还算丰厚。还未毕业，

我就加盟了易趣网，担任战略规划，"人小鬼大"地搞起了电

子商务；然后我在IT管理认证的基础上结合电子商务，写出

了不少电子管理类的论文，发表在各大媒体和学术杂志上

。2000年中央电视台召开"年度经济人物评选"的时候，我还是

网络业界推选的评委代表呢。 100Test 下载频道开通，各类考



试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


